



Mesdames et Messieurs, chers collègues,

Aujourd'hui, à l'occasion de la **Journée internationale de la défense civile**, nous nous réunissons pour souligner l'importance cruciale de notre mission commune : garantir la sécurité des populations à travers le monde.

Le thème de cette année, « *La défense civile, garantie de la sécurité pour la population* », met en lumière le rôle essentiel de notre engagement pour protéger la vie et le bien-être des citoyens face à la montée des menaces et des défis mondiaux.

Ces dernières années, le monde a été confronté à une série de crises majeures – catastrophes naturelles, accidents technologiques, épidémies, menaces sécuritaires – qui exigent de nous une préparation constante et une coopération efficace à tous les niveaux. **La défense civile est devenue un pilier fondamental** pour faire face à ces défis, protéger les vies humaines et assurer la sécurité des populations.

Aujourd'hui, la défense civile ne se limite plus à un simple système d'alerte et de réponse aux situations d'urgence. Elle s'inscrit dans une approche globale qui repose sur plusieurs axes : **le renforcement de la résilience des communautés, la sensibilisation et la préparation des populations aux menaces potentielles, ainsi que le développement d'infrastructures garantissant une réponse rapide et un sauvetage efficace**. Toutefois, ces efforts ne peuvent porter leurs fruits qu'à travers notre engagement collectif et une coopération internationale renforcée.

Assurer la sécurité des populations ne signifie pas seulement intervenir lors d'une catastrophe, mais aussi **agir en amont, prévenir et réduire les risques**. Cela implique la mise en place de systèmes d'alerte précoce pour minimiser les conséquences des catastrophes naturelles et des menaces émergentes. Cela passe également par l'éducation et l'information des citoyens afin que chacun sache comment réagir en situation d'urgence et protéger ses proches.

L'**Organisation internationale de la défense civile** continue de jouer un rôle clé dans la **coordination des efforts des États**, le partage des connaissances et des bonnes pratiques, ainsi que dans l'élaboration de normes internationales pour renforcer la sécurité mondiale. Nous poursuivrons notre travail en ce sens, en consolidant les mécanismes existants, en développant la coopération entre nations et en promouvant **l'innovation technologique** afin d'améliorer la gestion des crises et d'accélérer la reconstruction après les catastrophes.

Mais **le cœur de notre mission reste et restera la protection de la vie humaine**. La défense civile est avant tout **un engagement à sauver et à protéger chaque individu**. Nos efforts et nos

ressources doivent être mobilisés pour garantir la sécurité à tous les niveaux, du plus local au plus global.

En ce jour particulier, nous exprimons **notre profonde gratitude** à tous ceux qui œuvrent au quotidien dans le domaine de la défense civile : **secouristes, médecins, bénévoles, chercheurs** et tous les professionnels qui travaillent sans relâche pour rendre notre monde plus sûr. Votre dévouement est un exemple de courage et de responsabilité.

Souvenons-nous que notre objectif ultime est de **protéger les vies humaines et de bâtir des sociétés plus résilientes et sécurisées**. La défense civile est une responsabilité partagée et un engagement collectif : elle est la garantie de la sécurité de chacun, partout et en toutes circonstances.

Je vous souhaite **plein succès dans notre mission essentielle**. Que chacun d'entre nous contribue à cette noble cause et que nos efforts conjoints aboutissent à un monde plus sûr et à une meilleure qualité de vie pour tous.

Merci de votre attention.

Roman Lapin

Secrétaire général par intérim